

Fallecimiento del profesor Waldemar A. Solf

El CICR recibió con gran tristeza la noticia de la muerte, el 20 de junio de 1987, en Alexandria, Virginia (EE. UU), del señor Waldemar A. Solf, una de las grandes figuras del derecho internacional humanitario.

Nacido en Zurich, el año 1913, el doctor Solf llegó a Estados Unidos cuando era aún un niño. Doctor en derecho por la Universidad de Chicago, emprendió la carrera militar en 1941 y fue asignado a diferentes puestos importantes en las fuerzas armadas estadounidenses hasta su jubilación, el año 1968, con el grado de coronel, siendo jefe del Departamento de Justicia Militar de la Oficina del juez general del ejército estadounidense, en Washington D.C.

Inició entonces su carrera como jurista enseñando en la Universidad de Washington. En 1970, ingresó, como civil, en el Cuerpo del juez general del ejército estadounidense y prestó servicios durante más de diez años antes de ser designado jefe de dicho Cuerpo.

En ese período, el doctor Solf fue delegado de los Estados Unidos en las conferencias de expertos gubernamentales sobre derecho internacional humanitario organizadas por el CICR, presidente de la delegación estadounidense en la reunión de expertos del CICR sobre el señalamiento y la identificación de los transportes sanitarios terrestres y marítimos. Por último, fue miembro de la delegación de Estados Unidos en la Conferencia Diplomática sobre la Reafirmación y el Desarrollo del Derecho Internacional Humanitario aplicable en los Conflictos Armados (1974-1977).

Este gran experto del derecho de los conflictos armados se retiró definitivamente en 1979. A partir de entonces, actuó como asesor de derecho humanitario, escritor jurista y profesor adjunto de derecho en la Facultad de Derecho de la Universidad de Washington.

Los artículos y las obras que escribió sobre los diversos aspectos del derecho humanitario son autoridad en la materia.

Es poco decir que contribuyó ampliamente a promover el derecho humanitario en Estados Unidos, tanto en los círculos académicos como en las fuerzas armadas.

El CICR mantuvo con el doctor Solf una estrecha colaboración, que se concretó en numerosas reuniones sobre el derecho humanitario. Recientemente, había aceptado preparar, con J. Ashley Roach, un índice de los Convenios de Ginebra de 1949 y de los Protocolos de 1977, que se publicará en breve.

El CICR guardará un sentido recuerdo de este gran defensor de la causa humanitaria.